

Alfonso Guerra

CESARILICAS

"UCD está potenciando a USO con apoyo económico"

Alfonso Guerra: "Tras la Constitución termina el consenso y comienza la oposición"

«El texto constitucional es la ruptura y se ha llegado a ella sin una contradicción absoluta con el proyecto reformista.» Tras la Constitución «los socialistas practicaremos una política neta de oposición, de presión al Gobierno», afirmó anoche en dos momentos de su intervención Alfonso Guerra, secretario de organización del PSOE, que habló en el Club Siglo XXI sobre «Perspectivas de una España democrática y constitucionalizada»

«El denostado consenso — siguió diciendo—, el acuerdo entre los partidos, ha evitado que
llegáramos a una Constitución
inservible para la mayoría de
los españoles, ha impedido la
redacción de la Constitución
más reaccionaria de Europa.
Los descontentos con el
consenso constitucional son los
mismos que nos aconsejan el
consenso para los acuerdos socioeconómicos.»

«Si el Gobierno de la nación —dijo— no es capaz de dar una solución eficaz y política al terrorismo del País Vasco, la democracia peligrará. Igualmente, si no se da una solución duradera y justa al problema del paro y al abandono social de Andalucía, el polvorín de todo un pueblo contenido puede saltar.»

«El terrorismo y el hambre son las auténticas preocupaciones desestabilizadoras, no las continuas amenazas golpistas que repiten sectores catastrofistas de Alianza Popular y del Partido Comunista.»

Anunció Alfonso Guerra

se termina un consenso. «Los socialistas practicaremos una política neta de oposición, de presión al Gobierno.»

A! hablar del pacto entre UCD y el Partido Comunista, el señor Guerra dijo que «lo que se puede decir hoy del comunismo español es mucho y malo. Aunque si consideramos la lógica interna de su táctica política, a la búsqueda de una credibilidad social de la que carece, la verdadera irresponsabilidad la encontramos en el partido del Gobierno, que se reduce al Gobierno, y aún más, precisamente a "la empresa" formada por Adolfo, Fernando y Rodolfo».

Afirmó que UCD está potenciando una tercera central sindical, la USO, «para la que don Arturo Moya ha recaudado abundantes fondos económicos en Estados Unidos».

Reiteró el señor Guerra la petición del PSOE de que se celebren elecciones generales después de la Constitución y que el PSOE no acudirá a estos pactos económicos y sindicales, puesto que corresponde a los sindicatos y a los empresarios llegar a un acuerdo. Guerra

Sólo al borde del caos aceptaría el PSOE la coalición

El Partido Socialista no piensa firmar acuerdos políticos como contrapartida a pactos económicos, ni participar en Gobiernos de coalición con UCD, salvo que se den dos situaciones límite: una generalización del movimiento terrorista que ponga en peligro la estabilidad democrática y conduzca al golpismo o una situación de crisis económica tan extremadamente grave que dollará el actual número de parados, o la economia española quedara en peligro de crack. Así se expresó Alfonso Guerra en la cena que siguió a su conferencia.

Salvo estas dos situaciones límite, el Partido Socialista, tras haber estudiado la invitación oficiosa a celebrar acuerdos económicos con contrapartidas políticas, rechaza tal posibilidad; considera que el país está más consolidado que el año pasado y que existe ya la suficiente experiencia de lo que el Gobierno entiende por cumplir acuerdos como para no hacerlo. «No nos sentimos obligados a reforzar una situación que tiene que cambiar - dijo el señor Guerra -. Si hay un acuerdo a tres años, prácticamente se le van a robar las elecciones al pueblo. De modo que si el PCE firma acuerdos con UCD. denunciaremos esos pactos, y que la derecha juzgue a UCD, y que la izquierda juzgue al PCE.

Dijo asimismo, en respuesta a otra pregunta, que no existen «heridas abiertas ni deudas que saldar» entre socialistas y comunistas, y lo único triste es «la crisis de identidad de los comunistas en Europa».

Îgualmente afirmó que los sondeos de opinión actuales dan al PSOE un 40% de votos, lo cual, por la ley d'Hont, suponen 202 diputados. Hubo también preguntas sobre el tema del marxismo que el señor Guerra contestó, en síntesis, con la conocida idea de que metodológicamente el marxismo está plenamente vigente. Y añadió un ejemplo para mejor comprensión de la situación: «Hoy nadie se titula galileista o newtoniano, y no por ello se reniega de las tesis de Galileo o Newton.»

Hoy, conferencia de Juan Luis Cebrián

La conferencia de hoy en el Club Siglo XXI estará a cargo de Juan Luis Cebrián, director de EL PAIS. Bajo el título *Prólogo general de un año*, abordará un análisis panorámico de las principales preocupaciones políticas del momento. El conferenciante será presentado por Joaquín Ruiz-Giménez, presidente de honor de Izquierda Democrática, y el acto tendrá lugar en los locales del Club (Eurobuilding), a las ocho y media de la noche.